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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Заместитель министра здравоохранения Красноярского края Александр Украинцев 
проведет прием граждан 

В рамках рабочей поездки в столицу Таймыра заместитель министра здравоохранения 
Красноярского края Александр Анатольевич Украинцев 4 февраля 2021 года в 16:00 ч. 
проведет прием граждан по личным вопросам. 

Предварительная запись ведется по телефону: (39191) 5-46-59. Принимать таймырцев 
Александр Украинцев будет по адресу: ул. Островского, 14 «В», 5-й этаж (взрослая 
поликлиника, конференц-зал). 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинку поступили первые 400 доз вакцины против коронавирусной инфекции для 
200 человек 

Списки на вакцинацию в Дудинке уже составлены, в них традиционно — медики, 
представители образования и другие рекомендованные к первоочередности категории 
граждане. Для иммунизации таймырцы могут записаться через единый портал «Госуслуги», 
позвонив в колл-центр Таймырской межрайонной больницы, у лечащего врача или в 
регистратуре поликлиники. При заполнении анкеты и бланка добровольного согласия на 
иммунизацию при себе необходимо иметь паспорт, медицинский полис и СНИЛС. 

В поликлинике расположение кабинета иммунизации указано стрелками, здесь же 
расположена стойка с информацией и бланками анкет согласия на проведение процедуры. 
Для рационального использования препарата, к моменту вакцинации медики собирают группу 
из пяти человек, поскольку в одном объёме хранения находится пять доз вакцины. 

После вакцинации человек какое-то время ещё находится под наблюдением врача, а 
также ведёт дневник, данные которого заносятся в единый регистр сайта госуслуг. Если 
гражданин на сайте не зарегистрирован, его данные на портал будет заносить медицинский 
работник после регулярного опроса. Дневник наблюдений должен будет вестись в течение 21 
дня до следующей вакцинации. К настоящему моменту в Дудинке желающих вакцинироваться 
записалось через сайт госуслуг уже на несколько полных дней приёма. 

По словам заведующей эпидемиологическим отделением Таймырской межрайонной 
больницы Елены Горченевой, вопрос по иммунизации от COVID-19 кочевого населения будет 
решаться ближе к весне. Если будет принято решение проводить традиционный День 
оленевода, то на празднике можно будет вакцинировать кочевых жителей Таймыра. 
Механизм вакцинации ещё разрабатывается в связи с получением точных данных по 
населению и местам проведения. Медики Таймыра заказали для этих целей 1450 доз. Для 
посёлков и тундровиков медики ожидают вакцину «ЭпиВак-Корона», созданную ООО 
«Вектор» в противочумном институте Новосибирска. Она имеет другие условия хранения, 
благодаря которым препарат намного легче будет доставить в таймырскую глубинку. 

«Заполярная правда» 
 
В Дудинке оштрафовали нарушителей тишины 

29 января состоялось первое в новом году заседание городской административной 
комиссии. Всего на рассмотрение было вынесено 12 материалов, составленных 
сотрудниками отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району за нарушение 
тишины и покоя граждан. Ознакомившись с каждым материалом и, оценив уровень неудобств, 
доставленных нарушителями своим соседям, шести лицам комиссия вынесла 
предупреждения, еще шестерым гражданам назначено наказание в виде штрафа. Общая 
сумма штрафов составила 6500 рублей. 

Члены Административной комиссии напоминают, что совершение действий, 
нарушающих тишину и покой окружающих в период с 22:00 до 9:00 часов влекут 
предупреждение или наложение административного штрафа на граждан в размере от пятисот 
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до трех тысяч рублей. Кроме этого, проведение шумных ремонтных работ в 
жилом помещении многоквартирного дома в воскресенье влечет предупреждение или 
наложение штрафа от одной до четырех тысяч рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильску нужна субсидия на вывоз и утилизацию батареек. Проблему отработанных 
элементов питания обсудили члены Общественной палаты. 

Что делать, если села батарейка? Ответ наверняка знают все. Но не каждый отдает себе 
отчет, что отработавшие свой срок литий-ионные элементы питания относятся к отходам 
второго класса опасности. Как прекратить их попадание на природу? Разговор на эту тему 
состоялся на заседании местной Общественной палаты.   

«Тонна батареек в озере более серьезная проблема, чем тонна разлитой ртути», – 
сделал сравнение Александр Чемоданов, директор одного из радиомагазинов, приглашенный 
на встречу в качестве эксперта.   

По его словам, покупатели постоянно приносят отработанные батарейки, их собираются 
многие килограммы, и Александр вынужден держать этот груз, соблюдая правила хранения. 
Как быть с этими устройствами дальше? 

Проблема актуальная, решать ее пытались в Норильске не единожды. На заседании 
палаты вспомнили экологическую инициативу «Села батарейка», запущенную осенью 2014 
года и повторившуюся через год. Акция, организованная «Заповедниками Таймыра», должна 
была привлечь внимание к проблеме загрязнения города бытовыми отходами. Тогда экологи 
приводили такие данные: одна выброшенная батарейка загрязняет 20 квадратных метров 
почвы или 400 литров воды. Поэтому утилизация всего лишь одного отработанного элемента 
питания сохраняет среду обитания примерно 40–50 кустарников карликовой березы.  

За полтора года акции «Села батарейка» норильчане собрали около 400 килограммов 
отработанных элементов питания. Все собранные батарейки, по информации организаторов 
экологической акции, были отправлены на правильную утилизацию в Челябинскую область. 
Тогда расходы взяла на себя небольшая частная компания.  

Прошло почти пять лет. Как сейчас идти «от батарейки», чтобы снизить загрязнение 
окружающей среды вредными веществами? Члены Общественной палаты не просто 
вернулись к злободневной теме, но и стали действовать. В частности, они обратились в 
управление городского хозяйства со своими предложениями, получили консультацию 
специалистов и в дальнейшем намерены действовать сообща. 

Централизованно хранить отработанные батарейки на полигонах запрещено, 
утилизировать можно только на специальных комплексах. Адреса их известны. Однако 
муниципалитет не может заложить в бюджет деньги на переработку непригодных батареек, а 
у региональной власти есть подобные полномочия. 

Как сообщил на заседании Общественной палаты Норильска Яков Резниченко, 
начальник отдела экологии управления городского хозяйства, в краевое Министерство 
природных ресурсов Красноярского края направлено письмо с просьбой выделить Норильску 
субсидии на вывоз и утилизацию отработанных батареек. 

Как только придет ответ, рассказали в Общественной палате, они совместно с 
муниципалитетом продолжат предметно заниматься темой переработки элементов питания.   

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На борьбу с коронавирусом «Норникель» потратил около 20 миллиардов рублей 

Несмотря на сложную эпидемическую ситуацию в стране и мире, «Норникель» выполнил 
все свои обязательства по социальным, спортивным и культурным проектам, а также оказал 
помощь учреждениям здравоохранения на территориях своего присутствия, НКО и 
предпринимателям. 
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«В связи с пандемией у нас было три основных направления деятельности. Это 
здоровье и безопасность сотрудников, эффективная работа и непрерывность производства в 
новой, чрезвычайной ситуации и, конечно же, предотвращение распространения пандемии на 
территориях присутствия компании. На эти цели было выделено около 20 миллиардов 
рублей», – рассказала старший вице-президент, руководитель блока кадровой, социальной 
политики и связей с общественностью Лариса Зелькова. 

Новым стандартом охраны труда в «Норникеле» стал ежедневный мониторинг здоровья 
персонала, регулярная дезинфекция и обеспечение людей средствами индивидуальной 
защиты. На предприятиях введен особый режим смен, чтобы минимизировать контакт 
работников между собой и иметь возможность обрабатывать помещения, где бывает 
большое количество людей. Большинство офисных работников компании перешли на 
удаленку, а для вахтовых сотрудников продлили сроки вахты и оборудовали обсерваторы. 

«Как социально ответственная компания, мы должны были радикальным образом 
перестроить свою работу, – объяснила Лариса Зелькова. – У нас была большая программа по 
разворачиванию мобильных, и не только, лабораторий для оперативного и качественного 
тестирования работников компании и жителей городов. Компания закупила тепловизоры, а 
также обеспечила людей средствами индивидуальной защиты. Важный момент – в 
«Норникеле» был принят запрет на сокращение персонала, и мы смогли сохранить для всех 
сотрудников прежнее вознаграждение. Кроме того, когда весной прошлого года было 
прервано авиасообщение и большое количество наших граждан остались за пределами 
России, мы старались помочь нашим сотрудникам, которые в это время находились в 
отпусках. Компания создала специальный штаб для обеспечения непрерывности 
производства и оказания различной поддержки предприятиям». 

«Норникель» предоставил малому и среднему бизнесу кредитные и арендные каникулы, 
выделил небольшим компаниям субсидии на доставку грузов в Норильск, а НКО – на 
коммунальные услуги. Также при поддержке компании разрабатывались проекты внедрения 
цифровых сервисов для жизни в условиях пандемии. Это касается в первую очередь 
дистанционного образования, торговли. И, конечно же, системы здравоохранения, которая 
получила от компании существенные ресурсы: технику, оборудование, лекарства, средства 
индивидуальной защиты для медработников. 

«Я с большой гордостью могу сказать, что «Норникель» был одной из первых крупных 
компаний, которая всерьез подошла к вопросу минимизации рисков, связанных с 
распространением коронавируса», – отметила Лариса Зелькова. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Коронавирус подтвердился еще у 299 жителей Красноярского края. 25 умерли 
3 февраля в Красноярском крае зарегистрировали 299 новых случаев коронавируса (на 8 

меньше, чем вчера). Это минимальный суточный прирост за последнее время. 
Общее количество заболевших с начала пандемии достигло 57 346. 
Самое большое количество заболевших как обычно — в Красноярске. За сутки здесь 

зафиксировали 89 случаев (на 2 меньше, чем во вторник). 
Выздоровевших за сутки меньше, чем заболевших — 252 человека. 25 пациентов 

скончались от осложнений COVID-19 (на 4 больше, чем накануне). 
Под медицинским наблюдением на дому находятся 6 570 контактных человек (+481 за 

сутки). Завершился домашний карантин у 629 жителей. 
newslab 

 
Александр Усс внес изменения в указ по предотвращению распространения 
коронавирусной инфекции 

Губернатор Красноярского края Александр Усс внес изменения в указ о мерах, 
направленных на предотвращение распространения коронавирусной инфекции. 
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Согласно изменениям детям до 14 лет будет разрешен доступ в торгово-
развлекательные центры и рестораны быстрого питания и самообслуживания без 
сопровождения родителей. 

Красноярский край 
 
Заседание краевого Правительства: ситуация с коронавирусом, дополнительные 
стипендии, актуализация программы капремонта 

Юрий Лапшин провёл заседание краевого Правительства, на котором был принят ряд 
важных решений. 

В начале заседания министр здравоохранения края Борис Немик рассказал о текущей 
эпидемиологической обстановке, связанной с распространением коронавирусной инфекции. В 
целом ситуация по-прежнему оценивается как стабильная, с небольшой положительной 
динамикой. Баланс заболеваний и выздоровлений позволяет высвобождать коечный фонд 
для оказания плановой медицинской помощи. На 1 февраля в крае осталось 44 медицинских 
организации (в том числе 5 в Красноярске), отведённых под борьбу с коронавирусом. В 
общей сложности в них развёрнуто 3,5 тысячи коек (напомним, в ноябре было около 7 тысяч 
коек). Занятость коечного фонда по краю составляет 66%. 

…Внесены изменения в региональную программу капитального ремонта 
многоквартирных домов. В частности, актуализированы сроки выполнения ремонтов по 296 
домам, а также на основании сведений муниципалитетов из региональной программы 
исключены 53 дома и внесены 67 вновь построенных многоквартирных домов. 

Внесены изменения в перечень мероприятий по энергосбережению в отношении общего 
имущества собственников в многоквартирном доме. В частности, прекращается обязанность 
собственников по установке коллективных общедомовых приборов учёта электроэнергии. 
Напомним, ранее федеральным законодательством эта обязанность была возложена на 
гарантирующих поставщиков электроэнергии. По этой же причине установка общедомовых 
счётчиков электрической энергии исключена из перечня видов работ при проведении 
капитального ремонта внутридомовых инженерных систем. 

Объём финансирования краевой госпрограммы «Развитие физической культуры и 
спорта» увеличен на 282,9 млн рублей. В том числе дополнительные 40 млн рублей 
выделены краю из федерального бюджета на создание физкультурно-оздоровительных 
комплексов открытого типа в рамках национального проекта «Демография» (региональный 
проект «Спорт – норма жизни»). 

Внесены изменения в краевую госпрограмму «Управление государственными 
финансами». В частности, на 2021 год сокращается объём расходов на обслуживание 
государственного долга Красноярского края на 937,2 млн рублей – в связи со снижением 
привлекаемых займов в 2020 году. 

Завершая заседание Правительства, Юрий Лапшин напомнил о предстоящей весенней 
корректировке краевого бюджета. «Министерство финансов рассчитывает внести проект 
корректировки бюджета в Законодательное собрание в марте. Это необходимо, чтобы успеть 
заранее начать конкурсные процедуры, связанные с благоустройством и со стартом 
строительного сезона. Такую задачу поставил нам Губернатор края. Прошу руководителей 
министерств подготовить соответствующие предложения и заявки, и в течение недели 
направить их в Минфин», – подчеркнул председатель краевого Правительства. 

Красноярский край 
Сырьевой сектор Красноярского края просел более чем на 20% 

Положительная динамика была отмечена только в сегментах руд и услуг по добыче 
полезных ископаемых. Но она не смогла компенсировать сложившиеся потери. 

В 2020 году в Красноярском крае было добыто полезных ископаемых (включая 
соответствующие услуги) на 616 млрд рублей, что на 20,6% меньше, чем в 2019-м. Такие 
данные приведены на сайте Красноярскстата. 

Больше всего в регионе сократила добыча нефти и природного газа, а также угля — на 
30,2% и 22,4%. А вот металлических руд (в денежном выражении) было добыто на 37,2% 
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большем, чем годом ранее. Лидером же по приросту оказались услуги по добыче 
полезных ископаемых — их было оказано на 47,9 млрд рублей (+47,7%). 

В остальных сегментах промышленности в 2020 году был зафиксирован рост: 
обрабатывающие производства — на 9,9%; обеспечение электрической энергией, газом и 
паром; кондиционирование воздуха — на 0,1%; водоснабжение; водоотведение, организация 
сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений — на 7,3%. 

В обрабатывающих производствах наибольший прирост показали отрасли производства 
текстильных изделий (92,5%), резиновых и пластмассовых изделий (39%), а также «прочей 
неметаллической минеральной продукции» (20,6%). Самые же большие заработки были у 
металлургов — предприятия из этого сегмента отгрузили продукции почти на 1,2 трлн рублей 
(+11,8% к 2019 году). 

Напомним, что по данным Красноярскстата, промышленное производства в 
Красноярском крае за 2020 год сократилось на 9,4%. 

«Деловой квартал» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Bloomberg оценил успехи российской экономики 
Россия переживает кризис, вызванный пандемией, лучше, чем большинство крупных 

стран мира. 
По мнению экспертов Bloomberg, причиной также могло послужить решение 

правительства не вводить жесткий карантин в стране во второй половине года. 
Подчеркивается, что в 2020 году экономика России сократилась лишь на 3,1 процента. Это 
значительно лучше ожиданий и почти в два с половиной раза меньше, чем в еврозоне в 
целом. 

При этом в текущем году нашей стране предрекают достаточно высокий экономический 
рост – три процента. Ранее аналитики Bloomberg проанализировали 17 стран на основе 11 
показателей экономической и финансовой стабильности. В частности, прогноза по ВВП, 
внешнему долгу, валютным резервам и реальной процентной ставке. Россия в итоговом 
рейтинге вошла в тройку лидеров. 

Вести 
 

«Привычная реальность». 25% россиян не хватает зарплаты даже на основные нужды 
С нехваткой денег на базовые расходы сталкиваются примерно две трети работающих 

россиян. Для них это основная причина смены работы. Как они пытаются повысить свой 
доход? 

25% россиян испытывают нехватку зарплаты даже на необходимые расходы, говорится в 
опросе рекрутингового сервиса hh.ru и финтех-сервиса «Деньги вперед», пишет The Bell. Еще 
39% работающих едва могут покрывать с ее помощью основные нужды, 36% полностью 
покрывают свои базовые потребности. Всего было опрошено 3698 человек. 

Из тех, кому кардинально не хватает зарплаты, 46% нуждаются в более чем 20 тыс. руб. 
дополнительного дохода в месяц, 44% — от 10 до 20 тыс. руб., каждому десятому нужно еще 
от 5 до 10 тыс. руб. 

Нехватка денег приводит к тому, что 75% респондентов вынуждены экономить на 
путешествиях и новой одежде и обуви, 71% — на интересном досуге, 42% — на платной 
медицине и лекарствах, еще 36% экономят на образовании.  

За последние два года рост средних зарплат лишь немногим превышает инфляцию: в 
2020 г. зарплаты выросли на 6% или на 2 500 руб., а соискатели просили на 2350 руб. 
больше, чем в 2019 г. Кроме того, по итогам 2020 г. реальные располагаемые доходы россиян 
упали на 3,5%. 

Таким образом, нехватка денег до зарплаты, к сожалению, является привычной 
экономической реальностью большинства россиян и остается основным фактором смены 
работы, — говорит Мария Игнатова, руководитель службы исследований hh.ru. 
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Чаще всего зарплаты не хватает рабочему и административному персоналу, а 
представителям транспортно-логистической сферы, среди регионов лидируют Свердловская 
и Ростовская области.  

Самыми значимыми статьями расходов респонденты называют траты на питание (62%), 
аренду жилья и ипотеку (35%), коммунальные платежи (27%) и выплаты по кредитам (20%). 
За аренду жилья или выплату ипотеки 51% респондентов платят 25% до 50% зарплаты, 21% 
опрошенных — от 51% до 75% зарплаты. 

При нехватке денег опрошенные чаще всего занимают у родственников, друзей и коллег, 
пользуются кредитными картами или кредитами наличными, занимают в счет зарплаты у 
работодателя или даже оформляют заем в МФО. 

Чтобы повысить свой доход, респонденты чаще всего ищут более высокооплачиваемую 
работу, осваивают новые навыки, берут подработку или ищут возможности для повышения на 
текущей работе. 

«Деловой квартал» 
 

Жителей России снова начнут штрафовать за неоплату ЖКХ 
Россиян снова начнут штрафовать за неоплату коммунальных услуг. Пени и штрафы 

будут начисляться с 1 января. 
В Министерстве строительства и ЖКХ подтвердили, что срок действия 

правительственного постановления о приостановке начислений пени за неоплату 
коммунальных услуг истек, пишет газета «Известия». 

Эксперты считают, что данную меру необходимо было отменить еще раньше, когда 
начали снимать первые ограничения, введенные из-за пандемии коронавируса. По их 
мнению, многие жители РФ расслабились и заложенности начали стремительно расти. 

По данным Минстроя, собираемость платежей за услуги ЖКХ уменьшилась на 30% 
среди населения, а среди предприятий — на 50%. Кроме того, этой поддержкой 
воспользовались и те, кто вполне может себе позволить платить вовремя. 

На фоне пандемии COVID-19 российское правительство ввело ограничения на 
штрафные санкции. Коммунальщикам было запрещено приостанавливать оказания услуг при 
их неполной оплате. 

runews24.ru 
 

Почти половина россиян поддерживают переход на четырехдневную рабочую неделю 
Почти половина — 48% — россиян поддерживают переход на четырехдневную рабочую 

неделю, сообщает ТАСС со ссылкой на опрос, проведенный сервисом по поиску работы 
Superjob. 

Его результаты показали, что такой режим работы уже внедрили 4% предприятий, еще 
13% допускают такое нововведение. 

Каждая сотая компания в стране временно ввела сокращенную рабочую неделю, но 
позже вернулась к пятидневному формату. В 13% компаний обсудили сокращение количества 
рабочих дней, из них 4% посчитали его допустимым, 9% — против. 

Также выяснилось, что 70% россиян, работающих по пять дней, уверены, что успеют 
выполнить объем работы за четыре дня. 

Опрос проводился 1 февраля. В нем приняли участие 300 работодателей и 1 600 
экономически активных россиян из всех округов страны. 

Ранее заместитель председателя Совета Безопасности Дмитрий Медведев отметил, что 
пандемия коронавируса «оживила» идею о четырехдневной рабочей неделе. Он уверен, что 
власти еще вернутся к идее «четырехдневки». 

«Газета» 
 

России не избежать продовольственных карточек. Счетная палата возвращает в повестку 
дня вопрос о помощи малоимущим 

Россия по уровню бедности может откатиться на два-три года назад, обнулив пусть и 
скромные, но достижения последних лет, следует из прогноза, обнародованного в среду 
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Росстатом. Счетная палата рассматривает введение продовольственных сертификатов 
как одну из мер социальной помощи малоимущим. В Общественной палате (ОП) указывают 
на то, что адресная продовольственная поддержка – мера очень актуальная и 
востребованная. Борьба же с ростом цен на сахар и подсолнечное масло не делает для 
населения доступнее в целом продукты питания. Так что Минпромторг, похоже, слишком 
поторопился с отказом от продуктовой помощи гражданам. 

Несмотря на то что, судя по всему, Минпромторг уже четко сформулировал свою 
позицию по внедрению в стране так называемых продуктовых карточек, и Общественная 
палата, и Счетная палата, и отраслевые союзы, и некоторые эксперты считают эту меру 
более чем актуальной и востребованной – особенно сейчас, когда страну ждет скачок уровня 
бедности. 

В частности, замруководителя Росстата Константин Лайкам, выступая в Общественной 
палате в рамках круглого стола, посвященного обеспечению доступности продовольствия для 
малоимущих граждан, сообщил, что в 2020 году страна по уровню бедности может «отлететь» 
к показателям либо 2018 года, либо даже 2017-го – по его словам, оценки ведомства сейчас 
находятся в этом диапазоне. В 2017-м доходы ниже величины прожиточного минимума имели 
12,9% населения РФ, или 18,9 млн человек; в 2018-м – 12,6% населения, или 18,4 млн 
человек. 

Как напомнил Лайкам, с 2015-го по 2019-й уровень бедности в стране снижался, но в 
прошлом году, особенно начиная со второго квартала, динамика развернулась в обратную 
сторону. 

Если говорить про малоимущих граждан, то, по данным ведомства Павла Малкова, еще 
до пандемии в течение пяти лет – с 2015 по 2019 год – их расходы на питание в реальном 
выражении (с учетом инфляции, в ценах 2015 года) сокращались. Судя по презентации 
Росстата, сокращение за этот период составило почти 10%. Россияне вошли в многолетний 
режим экономии. И прежде всего это касается малоимущих, вынужденных экономить даже на 
еде. 

Судя по анализу, проведенному Общественной палатой, борьба властей с ростом цен на 
сахар и подсолнечное масло не делает для граждан доступнее в целом продукты питания. 
Конечно, важно, чтобы и эти товары тоже не дорожали скачкообразно, однако основные 
проблемы сконцентрированы, судя по всему, в других товарных группах. 

«Мы рассчитали стоимость годового набора продуктов на одного человека в 
соответствии с нормами потребления, которые размещены на сайте Минздрава. Расходы на 
сахар и растительное масло в нем составляют около 2%, – сообщила председатель Комиссии 
ОП по развитию агропромышленного комплекса Юлия Оглоблина. – Почему так активно не 
обсуждаются цены на мясные и молочные продукты? Ведь на эти две группы должно 
приходиться по тем же нормам совокупно 50% расходов. На овощи – 16%, а с учетом 
картофеля – 19%. Еще около 10% составляют расходы на рыбопродукты». Судя по всему, 
именно в этих группах для граждан и будет наиболее ощутим рост цен. 

«Необходимо задуматься о непосредственной поддержке населения», – уверена 
Оглоблина. По ее словам, эта мера очень востребована и актуальна, хотя, возможно, стоит 
продумать более благозвучное, отражающее суть название вместо обсуждаемых в медиа 
продуктовых или продовольственных карточек, имеющих, как может показаться, негативную 
коннотацию. 

«Мы выделили три возможных направления поддержки. Выдача специальных бонусных 
карт нуждающимся семьям, на которые ежемесячно начисляются либо бонусы, либо 
определенная сумма денег для приобретения продуктов первой необходимости 
отечественного производства. Подобную программу Минпромторг готовил к введению еще 
несколько лет назад», – сообщила Оглоблина. Другие направления: «Организация 
социального питания, предоставление продовольственной помощи, например, через 
распространение продуктовых наборов. И организация системы сбыта продукции малых 
форм хозяйствования, исключающая возникновение больших наценок». 

К слову о Минпромторге. Весь вторник одной из главных новостей было обсуждение так 
называемых продуктовых карточек. Сначала появились сообщения, что Минпромторг 
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предложил переводить нуждающимся гражданам деньги на покупку продуктов, затем 
ведомство объявило, что сегодня такая мера не обсуждается. 

«Минпромторг в рамках исполнения поручения «дорожной карты» по реализации 
доктрины продовольственной безопасности РФ направил в правительство доклад по 
возможным финансовым мерам поддержки наиболее нуждающихся слоев населения в части 
обеспечения продуктами здорового питания. Приведенные в докладе меры финансовой 
поддержки потребительского спроса были разработаны Минпромторгом еще в 2016 году и 
актуализированы в конце прошлого года», – пояснили в пресс-службе. 

«С учетом того, что в настоящее время в работе правительства при реализации мер 
поддержки нуждающихся граждан в качестве приоритетных определены мероприятия 
долгосрочного характера, направленные на комплексную поддержку семей и повышение их 
уровня благополучия (социальный контракт, переобучение, содействие в трудоустройстве), 
данная мера (продуктовые карточки. – «НГ») не является сейчас актуальной и не 
обсуждается в правительстве», – сообщил Минпромторг. Хотя, как уточнила Оглоблина, 
долгосрочные программы не решают проблему сегодняшней нехватки денег на еду: «Мы не 
сможем сейчас быстро создать столько рабочих мест, чтобы поднять уровень доходов». 

Общественная палата в своих призывах не одинока. «Мы рассматриваем 
продовольственный сертификат как возможность комбинирования различных видов помощи, 
как денежных выплат, которые потом будут конвертироваться в продовольствие», – 
сообщила в среду директор департамента Счетной палаты Ольга Самарина. По ее 
уточнению, важно дать семьям право выбора, какие именно продукты они будут приобретать, 
используя сертификат. Кроме того, как показал анализ, проведенный аудиторами, «пока 
единый согласованный комплекс мер, обеспечивающий вектор роста реальных доходов 
населения и снижение уровня бедности, у нас отсутствует, политика не систематизирована». 
Если же говорить про текущий коронакризис, то, по словам Самариной, «очень многие меры, 
которые в 2020 году были введены, особенно в части поддержки безработных граждан, 
прекращают свое действие с 2021 года, и проблема бедности может еще больше 
обостриться». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

WSJ: Путин одержал победу в мировой гонке вакцин 
Российская вакцина от коронавируса «Спутник V» в ходе последнего исследования 

показала высокий уровень эффективности и безопасности, сделав Москву потенциальным 
игроком на многомиллиардном рынке вакцин. 

Результаты предварительного анализа крупномасштабного клинического исследования, 
опубликованного во вторник в британском медицинском журнале The Lancet, показали, что 
вакцина «Спутник V» эффективна на 91,6% в профилактике COVID-19 и обеспечивает полную 
защиту от тяжелых случаев. Вакцинация обошлась без серьезных побочных эффектов. Также 
установлено, что вакцина безопасна для пожилых людей, пишет WSJ. 

Издание пишет, что «признание эффективности «Спутника V» означает победу 
президента России Владимира Путина в глобальной гонке вакцин, обеспечивает вотум 
доверия к возможностям российской науки и медицины и опровергает часть критики, с 
которой столкнулась Москва за ускоренную разработку вакцины и отсутствие опубликованных 
данных испытаний». 

Газета обращает внимание, что эффективность «Спутника V» практически равна 
эффективности вакцины от американской Moderna, американской Pfizer и ее германского 
партнера BioNTech (91,6% против 95%). В то же время российская вакцина эффективнее, чем 
разработка британско-шведской компании AstraZeneca, эффективность которой колеблется 
от 62% до 90%. 

Научный журнал Lancet во вторник опубликовал результаты третьей фазы клинических 
исследований «Спутник V», подтверждающие ее высокую эффективность и безопасность. В 
ходе фазы III клинических исследований «Спутник V» продемонстрировал высокие 
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показатели эффективности, иммуногенности и безопасности – эффективность вакцины 
составила 91,6%. 

Конт 
 

Как финансовый капитализм убивает планету 
Частные инвесторы из сообщества Reddit немного потрепали крупные хедж-фонды. 

Хедж-фонды играли на понижение, «шортили» акции умирающих компаний, а «реддитовцы» 
согласованными покупками развернули тренд, повысили стоимость акций, сыграли «по-
бычьи» и заставили «медведей» нервничать и нести убытки. Говорят, что это победа 
независимых игроков и пример свободы на рынке инвестиций. На самом же деле это 
очередная демонстрация эфемерности и абсурдности самого по себе финансового 
капитализма. 

Капитал, какие бы формы он ни принимал – акций, облигаций, депозитов или 
деривативов, основан на одной весьма простой идее. На идее ссудного процента. А ссудный 
процент зиждется на архаическом иррациональном представлении, что деньги могут 
размножаться. 

Первыми деньгами в человеческом обществе был, по-видимому, скот. Особенно крупный 
рогатый скот – коровы, быки, буйволы, а также нерогатые лошади. На латыни деньги и скот 
назывались однокоренными словами (пекуния и пекус). Рынки размещались в городах (или 
города возникали вокруг рынков), но основными разносчиками «рыночных ценностей» долгое 
время (пока не появились профессиональные купцы) были кочевники-скотоводы. Они 
путешествовали на далёкие расстояния и заодно осуществляли торговые контакты, 
перевозили товары от одного города к другому, занимались международной торговлей, а 
скот, помимо своего прямого назначения, использовался и как средство обмена. 

Довольно скоро города пришли к идее использовать редкие металлы для символизации 
скота и богатства, а потом начали чеканить монету. Просто потому, что люди, как вид, вообще 
склонны создавать символы и знаки. Вербальная структура мышления предполагает 
создание символической реальности, в известной мере, дублирующей и отражающей 
материальный мир. Однако магические представления неразвитого сознания заставляют 
отождествлять знак и означаемое, переносить на первые характеристики второго, до 
практического неразличения. 

Потому если золотая монета «заменяла», например, лошадь, то от золотой монеты 
стали ожидать приплода, такого же, который приносит живая настоящая лошадь. В 
рационализации эта магическая мысль выглядела так: табун из десяти лошадей за год может 
увеличиться на три–шесть голов. Каждая лошадь стоит, то есть заменяет, то есть может быть 
обменяна на одну золотую монету. Если я даю тебе в долг десять золотых монет, то это всё 
равно как если бы я дал тебе десять лошадей. Если бы я не отдал тебе десять лошадей, то 
через год у меня было бы, например, тринадцать голов в табуне. Поэтому ты должен вернуть 
мне через год не десять, а тринадцать золотых монет. 

Это и есть ростовщичество, «деньги в рост», так возникли представления о 
«справедливом» ссудном проценте, и они до сих пор остаются в пределах средних 
показателей приплода домашнего скота. 

Нарушение логики здесь в том, что знак не равен означаемому. Лошадь – это не монета, 
а монета – не лошадь. Монету не нужно кормить, поить и выгуливать, но монета и не 
приносит приплода. Это просто кружок металла. Если хочешь, чтобы твоё богатство 
умножалось, обменяй монеты на лошадей и ухаживай за своим табуном.    

Реальное и символическое хозяйствование развивались гармонично, если ссудный 
процент не превышал фактического увеличения богатства и увеличения потребления, 
связанного с ростом численности населения. Но бывало, что жадные ростовщики назначали и 
100%, и 200% годовых. Лошади столько не рожают. И население так быстро не растёт. 
Превышение ссудной нагрузки создавало ситуацию невозвратных долгов, которая рано или 
поздно заканчивалась революцией, при которой, как мы знаем, все долги обнуляются. 

Но даже если ростовщики скромны и процент невысок, стада не могут увеличиваться 
вечно. Есть предел роста, заданный размерами пастбищ, количеством водопоев, доступными 
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территориями, периодическими эпизоотиями и так далее. Поэтому кризис хозяйства, 
основанного на ссудном проценте, неизбежен. 

Наша экономика уже давно не имеет своей главной отраслью сельское хозяйство, 
животноводство и земледелие (хотя едим мы по-прежнему молоко, мясо и зерно, а не 
микрочипы и не биткоины). А вот принципы ссудного процента остались те же. Более того, с 
наступлением финансового капитализма вся экономическая жизнь монетизировалась, а весь 
капитал стал финансовым капиталом, то есть инвестиционным, то есть ссудным. Это значит, 
что все деньги, находящиеся в экономике, являются ссудой, они кем-то куда-то 
«инвестированы», и инвестор ждёт на свои деньги «проценты». 

Если все деньги – заёмные, то средний ссудный процент должен соответствовать росту 
экономики. Рост мировой экономики в 2019 году оценивается в 3%. Значит, средним 
«справедливым» доходом на инвестиции должны быть те же 3%. Кому это понравится? 
Конечно, инвесторы хотят больше. Однако лошади не умеют рожать так быстро. Высокий 
ссудный процент создаёт высокую долговую нагрузку, и эти долги принципиально не 
отдаваемы. Мировой долг в 2019 году достиг 255 трлн долларов, а мировой ВВП находится 
на уровне 120 трлн долларов. Весь мир должен работать больше двух лет, чтобы отдать 
долги. Кому? Кто нас «кредитует»? Марсиане? Нет никого. Понятно, что эти долги – фикция, 
мираж, призрак «финансового капитализма». Однако это такой мираж, который вполне 
способен погубить реальную экономику, обречь людей на разруху и голод. 

Для того, чтобы экономика соответствовала ожиданиям инвесторов, её нужно постоянно 
разгонять. Но у нас есть пределы роста экономики: и производства, и потребления. Эти 
пределы заданы нашей планетой, Землёй. Мы не можем производить в десять раз больше 
автомобилей. Мы не можем съедать в десять раз больше картофельных чипсов. Мы можем 
намайнить сколько угодно биткоинов или выпустить деривативов, но такой «рост» экономики 
рано или поздно закольцуется и лопнет. 

Чтобы «спасти планету», западные элиты готовы сокращать население, но не готовы 
сокращать финансовые рынки. Однако дело не в населении, а в рынках. У планеты 
достаточно ресурсов, чтобы нормально устроить всех людей, при условии разумного 
планирования и уменьшения неравенства. Это не потребности населения заставляют 
разгонять экономику, а требования финансового капитализма, ожидания инвесторов о 
постоянном повышении ссудного процента! 

Финансовый капитализм основан на архаических догмах и заблуждениях, тщательно 
вбиваемых в головы простодушных людей. «Деньги должны работать» – нет, деньги никому 
ничего не должны. Тем более деньги не должны работать. Работать должны люди, а деньги 
служат средством накопления и обмена, «инвестиции» есть то же самое, что ростовщичество, 
а представление о ссудном проценте связано с иррациональными пластами мышления, с 
отождествлением монет и скота. «Деньги делают деньги» – нет, деньги не делают деньги. 
Даже люди не делают деньги. Деньги выпускают правительства, чтобы быть незримым 
посредником во всех сделках, иметь свою долю и собирать в удобном виде налоги, в лучшем 
случае – для общих нужд народа и государства, а в худшем – для присвоения правящим 
классом. 

Деньги сами по себе не являются злом. Деньги есть важное изобретение человечества, 
наряду с поэзией, колесом, керамикой и посудомоечной машиной. Но из-за ссудного 
процента, из-за несправедливого налогообложения и неравномерного распределения 
бюджетных средств деньги становятся агентом создания, усиления и закрепления 
социального неравенства, которое рано или поздно приводит общество в состояние 
непродуктивного кровавого конфликта. И мы сами приближаем этот час, участвуя в аферах 
финансового капитализма. 

Деньги не размножаются. Можете провести эксперимент. Положите пять сторублёвок в 
тёплое и тёмное место. Через месяц проверьте. Потом ещё раз проверьте через год. В 
тёплом тёмном месте вы найдёте те же пять сторублёвок. Их не станет ни шесть, ни семь. 

Мы все знаем это. Но каждый раз, когда какая-то новая бодрая финансовая организация 
обещает шикарный приплод нашим деньгам, кто-то поддаётся и несёт сбережения. Верит, что 
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там, в этом фонде, какое-то другое, правильное тёплое и тёмное место, там 
деньги размножаются. 

На самом деле целью привлечения финансовым капиталом «частных инвестиций» 
является не выплата инвесторам прибылей, а совсем наоборот. Сжигание лишней денежной 
массы. Если бы кто-то провёл глобальные расчёты, то оказалось бы, что сумма 
привлекаемых инвестиций всегда больше, чем сумма выплачиваемых доходов. Это понятно. 
Денег не становится больше, а брокер тоже хочет жить. И жить хорошо. Периодически 
случаются «кризисы» и вклады простых людей «сгорают». Ах, беда какая! Снова «не 
повезло».    

Кроме того, финансовый капитализм – постоянно работающий насос по выкачке 
ресурсов из стран-мишеней в пользу бенефициарных стран и корпораций; и тут уж 
разоряются не только люди, а целые государства. 

Хорошо было бы сказать: финансовый капитализм глуп, абсурден, архаичен, а потому 
обречён. Но это не так. У финкапа всё хорошо. В отличие от нас. Это мы обречены, если не 
поставим рамки «финансовым рынкам» и не обратимся к социальному развитию и к реальной 
экономике, гармоничной с природой. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.02.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,08  ▲ 0, 18 

EUR 91,56  ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


